
 

 

CA du lundi 30/09/24 
Validé le : 18/10/2025 

 

- 19h15 : accueil des administrateurs + invités et remise des polos Hummel 

 

- 19h30 : Danielle annonce le quorum et ouvre le CA. Elle présente le docteur Jean-Philippe 

Sommereisen. (Représentant ligue pdt club de VIGNOBLE HB). 

 

 

- Le secrétaire général annonce brièvement quelques nouvelles : 

 

Licences au 30/09/24 : 4398. Licences en hausse par rapport à l’an dernier mais ce n’est pas non plus 

un bond significatif.  

De l’avis général du CA, il y a actuellement beaucoup de rentrées en baby hand. C’est la tendance 

dans les clubs. 

De plus, il y a encore beaucoup de licences qui ne sont pas qualifiées mais sont finalisées. Cela laisse 

augurer de belles rentrées de licences. 

Ordre du jour AG Financière  

Présentation de l’AG financière qui sera suivie de l’AG extraordinaire pour le changement des statuts 

et règlements. 

 

- Axel Neau (Franck et Thierry)  

Fiche de poste 

 

Infos Thierry : 

o Demande d’aide à l’AFDAS (OPCO) « Opérateur de Compétences est un organisme français 
agréé par l'État chargé d’accompagner la formation professionnelle » 

Dossier suivi par Yves Chartier merci à lui 
▪ Nous avons eu la confirmation de la prise en charge par l’Etat à hauteur de (10647.67 

€). 
▪ Nous avons eu la confirmation d’indemnité à la « fonction tutorale » à hauteur de de 

1000.00 € net. Il faudra s’inscrire sur le site SYLAE. 

o Collaboration avec le comité 49 concernant notre futur site. 

file:///H:/CA%20du%2030%2009%2024/INVITATION%20AG%20FINANCIERE%20DU%20COMITE%20.pdf
file:///H:/CA%20du%2030%2009%2024/Projet%20de%20fiche%20de%20Poste%20Axel%20NEAU.pdf


 

 

▪ Le président du 49 Michel HOUDBINE a confirmé l’aide que Maxime Dabouis (Agent 
de Développement Sportif au Comité Départemental 49) apportera à notre comité. 

▪ Partage d’expérience concernant la construction de notre futur site. 
▪ Partage des sources informatiques. 
▪ En revanche Maxime ne viendra pas en Vendée (trop de temps pris avec le 

transport). 
 

La solution est trouvée : Sergio Président de commission (Communication-Développement) accompagnera 
Axel à Angers « Sergio a donné son accord ». 
Remarque d’Yves : attention au nom de domaine et hébergeur. 
 
2 réunions prévues. Une avec Gael et l’autre avec le club de La Roche le jeudi 3 octobre. 

 

- Informations de la Présidente et du Vice-Président délégué : 

 

Thierry a une proposition à faire valider par le CA : 
Le sujet :  Dirigeant d’Equipe Jeune.  
Offrir au club la part licence dirigeant « Comité » valable pour un Dirigeant par Equipe de jeune engagée au 
niveau Départemental et Régional. 
Le tout est de valider la catégorie d’âge.la problématique est sur l’année 2008. 
La décision est de prendre le compte des catégories U19 et U20. Montant estimé de 1000 €. 
Ce vœu sera présenté à l’AG Financière. 
Validé par le CA 
 

- Présentation et validation de l’organigramme du Comité 85 (Thierry). 

Validé par le CA 

 

- Finances : Chantal présente le compte de résultat 23/24 (validation par le CA). Elle présente 

également le Budget Prévisionnel réactualisé ainsi que la nouvelle tarification des licences non-

compétitives (validation par le CA). 

- Les comptes sont-ils bien présentés sous forme de compte associatif ? 

- Le budget prévisionnel risque d’être modifié. Ceci dans l’objectif de passer en compta par année 

civile. Le prochain compte s’arrêtera à fin décembre 2024. 

Validé par le CA. 

Il faudra créer un vœu pour le présenter à l’AG financière. 

 

Tarification licences : présenté au CA. Mise en accord avec la FFHB. 

      Validé par le CA. 

 

 

 

file:///H:/CA%20du%2030%2009%2024/Organigramme%20comité%2085%20HB.pdf
file:///H:/CA%20du%2030%2009%2024/PROJET%20Compte%20de%20cloture%20CD85%20%20%20%2031052024%20(1).pdf
file:///H:/CA%20du%2030%2009%2024/Prévisionnel%2024%2025%20réactualisé..pdf
file:///H:/CA%20du%2030%2009%2024/Projet%20tarifs%20réactualisés%202024-2025.pdf


 

 

- Nouveaux Statuts et Règlement Intérieur : présentation par Jean-Paul  

Présentation des statuts et règlements. 

Actuellement, seul un scrutin de liste était possible. Dorénavant, une personne ne faisant pas partie 

d’une liste pourra se présenter en candidature libre au CA du Comité. 

Une nouvelle mouture sera faite des statuts et règlements pour y adapter les nouveaux votes 

(notamment les périodes du bilan passant en année civile). 

Validé par le CA 

 

- Le tour des commissions :. 

 

         La Commission Sportive : 
 
         Tous les championnats compétitifs ont débutés avec un total de 191 équipes engagées 
(équivalent à l'année passée). 
Les non compétitifs à savoir les U10m, U11f et U10 mixte vont reprendre le WE du 12/13 octobre (4 
dates avant les vacances de noël ) et l'école de hand reprend le WE du 9/10 novembre (3 dates). 
 
         Les coupes séniors sont prévues pour le WE du 16/17 novembre, et les coupes jeunes débuteront 
début janvier. 
 
        Peu de demande de dérogation cette année : peut-être dû à la nouvelle organisation avec la 
centralisation des données sur une plateforme gérée par la ligue ? 
 
        Par contre, beaucoup de conventions et ententes : 
 

– 1 au niveau nationale Pays du haut bocage 

 
– 4 au niveau régional 

 
– 34 au niveau départemental ... je ne donne pas  la liste. 

 
       Déjà un forfait général en U19 masc convention C.SLAM*SL VICOMTAIS 
 
       Soucis Gest'hand, pas de retour sur la première page :  des retards de conclusion de match, des 
demandes de report, des forfaits... C'est un peu le bazar, nous n'avons plus le même visuel rapide des 
saisons passées... 
 

file:///H:/CA%20du%2030%2009%2024/STATUTS%20%20CD%2085%20VALIDES%20par%20CNSR%20le%2022092024.pdf
file:///H:/CA%20du%2030%2009%2024/REGLEMENT%20INTERIEUR%20%20du%20CD%20VALIDE%20par%20CNSR%2022092024%20(.pdf


 

 

 
Remarque : les ½ finales ne sont -elles pas trop tardives pour l’organisation des finales deux 
semaines après ? 
 
Le CA valide le fait de ne plus demander de bénévoles de clubs pour le montage du parquet. 
Voir avec les entreprises d’insertion pour des devis. 
 
 
 
 

 

 

La Commission Communication/Développement (Sergio) 

 

Nous allons essayer d’accueillir Axel au mieux et le soutenir dans la reconstruction du site internet du 

Comité et les publications du CD85 comme la News Letter ou la lettre aux administrateurs/trices sans 

oublier les réseaux Sociaux Facebook, Insta ou autres 

J’espère que vous avez apprécié la lecture du N°181 du VHM rempli d’articles divers et variés avec 

encore une forte contribution de Baptiste notre geek. 

Une réunion va être organisée prochainement afin de mieux se connaître entre membres : Invités 

permanents : Danielle & Thierry, Elus : Annelise, Emeline, Florianne, Donatien, Franck, Jacky, Sergio. 

Membres : Baptiste, Céline Blandin, Salariés : Gaël, Thomas, notre apprenti Axel. Des représentants 

des clubs non représentés seraient peut-être prêts à nous rejoindre. Nous pourrons évoquer les 

souhaits et domaines de prédilection ou d’expertise de chacun, peaufiner le mode de fonctionnement 

de la commission en adéquation avec le règlement intérieur du Comité.  

Nous élaborerons également le rétro planning de la saison sportive, pour y placer les différents 

évènements organisés en partenariat avec le Comité : la Nuit du Hand à Dompierre, le tournoi des 

Petits Princes des Sables, des Experts de Chantonnay etc. Des dossiers seront à monter en amont de 

ces manifestations subventions/autorisations.  

A la demande de Jean-Paul, une réflexion devra être menée sur une possible réorganisation de l’AG 

du Comité et de la soirée Label 

Les dates envisagées de publication des VHM seront arrêtées et il nous faudra préparer le sommaire 

du N°182 du VHM. 

Des gentils membres du BD, du Comité Directeur ou du CA pourront être sollicités pour la rédaction 

des éditos sachant que Danielle devrait se réserver le N° de début d’année 2025 et peut-être celui de 

fin de la saison sportive après les finalités du Vendéspace. 

Voir pour les Flammes avec logos Comité + Conseil départemental + FFHB 

 

 

file:///H:/CA%20du%2030%2009%2024/Contribution%20Sergio%20CA%20du%2030-09-24%20(1).pdf


 

 

 

 

 

La Commission Technique (Anilda) : 

 

Informations diverses : 

1) En collaboration avec la Ligue des Pays de Loire représentée par Jean Christophe 

KNOCKAERT conseiller technique sportif le Comité de Vendée organisait une formation à 

destination des salariés de club.  

          Le contenu était : 

                 « Les fondamentaux du handball – Prioriser les apprentissages en -12/-14 » 

 

          La date était fixée au 30 août 2024 dans les locaux du Comité, de 9h30 à 17h 

 

          Cette formation se voulait être une première pour le comité. 

 

 

Cette formation a été annulée faute de participant. Il semble que la date ne soit pas bien placée, 

les salariés des clubs ayant repris leur activité. 

Il aurait été souhaitable que les employeurs soient informés de cette formation afin de pouvoir 

ou pas détacher leur salarié sur cette journée celle-ci étant financée par les fonds de la formation 

professionnelle. 

Il semble également, que cette formation qui se voulait avant tout être un temps d’échange n’a 

pas été bien présentée. 

Ce projet mérite d’être reconduit mais il faudra qu’il soit mieux concerté avec les différentes 

parties prenantes 

 

2) Pour faire suite à la décision prise en réunion ETD de ne plus récompenser nos jeunes lors de 

la soirée label pour leur parcours remarquable lors de la saison 2023/2024 mais plutôt de leur 

permettre d’assister à un évènement de haut niveau organisé sur notre « territoire » nous avons 

décidé d’inviter nos jeunes joueuses à la deuxième édition du trophée Jean-Pierre SORIN les 

30 et 31 août 2024 avec la participation de 4 équipes de 1ère division féminine qui sont : 

PARIS, DIJON, BREST, CHAMBRAY. 

Cette 2ème édition aura une saveur très "olympique" avec 4 joueuses de l'équipe de France 

dans les rangs brestois. 

 

         Public concerné : les jeunes filles au collège AXO et CHANTONNAY et les sélections 

départementales 2011 et 2010. 

 

Soit une cinquantaine de places.  

 

BILAN : Un certain nombre de jeunes filles ont répondu à l’invitation. 



 

 

Une très belle affiche sur les 2 jours avec des matchs de qualité. 

Très bonne ambiance. 

Des joueuses très accessibles (autographes, photos.) à la grande joie de nos joueuses qui sont 

reparties des étoiles plein les yeux. 

Il convient de repenser notre présence sur cet évènement afin de mieux mettre en avant nos 

sélections et les résultats obtenus cela en étroite collaboration avec le club organisateur. 

Il convient désormais de pouvoir proposer la même chose à nos garçons en se rapprochant du 

club de Pou zauges pour finaliser une action 

 

3)  LES SELECTIONS : 

 

SELECTION 2011 F : Encadrement : Thomas BREMAUD – Pierre Marie LOSSOUARN 

       Ce groupe prépare les IC qui auront lieu à le 30 NOVEMBRE 

Ce groupe s’est retrouvé en stage à Chavagnes début septembre et se retrouvera durant les 

vacances d’octobre. 

Le groupe est actuellement composé de 24 joueuses. Seules 14 joueuses seront retenues. 

 

          SELECTION 2011 G : Encadrement : Pablo GREVECHE et Gaël DORET 

La sélection prépare à ce jour le 1er tour d’IC qui aura lieu le 30 NOVEMBRE              

 

Un premier regroupement a déjà eu lieu le DIMANCHE 8 septembre aux Essarts 

23 joueurs ont été convoqués (9 clubs représentés) 

Le prochain regroupement aura lieu le 13 octobre à LA CHAIZE. 

 

           DETECTION 2012 

 

La détection génération 2012 aura lieu le week-end du 19/20 octobre. 

L’organisation est en cours. 

 

 

4) La commission technique se réunira le LUNDI 07 OCTOBRE à 19h30 au comité. 

Nous avons élargi la liste des INVITES en sollicitant tous les techniciens salariés des clubs 

vendéens. Pour rappel, les salariés sont sollicités à titre bénévole.  

A l’ordre du jour : Lancement de la saison 

                            Nos sélections 2010 /2012 

                            L’encadrement des sélections G/F 

                            Les projets et actions que nous pourrions mener 

                                      La journée de formation proposée et qui n’a pas abouti. 

 

Formation des salariés clubs faute de combattants. Il faut analyser le pourquoi.  

Détection 2012. 



 

 

Récompense des sélections et SSS pour les jeunes lors du tournoi JP SORIN. 

Danielle a vu avec Pouzauges.  

Pour l’avenir, il faudra repenser la mise en avant des jeunes. 

Sélections 2011 seront en compétitions fin novembre. 

Détections 2012, mail envoyé ce jour aux clubs. 

7 octobre réunion. 

 

La Commission Arbitrage (Emeline) :  

 

Galère pour trouver des salles pour les formations d’arbitrage. 

1. La CTA s’est réunie en visio le 5 septembre dernier. La mise en place d’« équipes 

départementales d’arbitrage » y a été acté. 

Le champ d’intervention privilégié de ces « équipes » sera : 

• L’accompagnement des clubs dans la mise en place des Ecoles d’Arbitrage et plus largement 

la formation des JAJ dans les clubs ; 

• La formation et la détection des JAJ T3 et notamment ceux pouvant prétendre au groupe JAJ 

Prom T2 ; 

• L’organisation des formations de niveau T3, pour les JAJ et les JA. 

À noter que Xavier NOURRI a accepté de devenir référent des Accompagnateurs cette saison 

et Erick LARUELLE, référent école d’arbitrage. 

Erick reste le formateur référent pour les formations JA sur la Vendée. 

  

2. Une session de rattrapage a été proposée sur la Vendée le 21 septembre dernier à la Ferrière 

dans le cadre de la formation continue des JA et JA club. Il avait été décidé de ne proposer 

qu’une date de rattrapage puisque 4 sessions avaient déjà été proposées entre juin et juillet 

dernier. 

  

3. La première formation initiale Juge Arbitre va se dérouler sur plusieurs séances au mois de 

novembre à partir du 09/11/2024. Nous avions convenu que les séances en présentiel, au 

nombre de 3, se dérouleraient toutes dans les locaux de la Maison des Sport cette année, 

malheureusement, celle-ci est complète sur plusieurs des dates envisagées le samedi matin. 

J’ai donc donc fait appel à plusieurs clubs de la périphérie yonnaise pour accueillir 2 de ces 

sessions car la dernière, celle du 30/11 pourra se faire à la Maison des Sports. 

Le SLAM n’était pas en mesure de nous accueillir sur les dates proposées. Je suis toujours en 

attente d’un retour de la part du Poiré-Bellevigny qui pense pouvoir répondre à notre demande 

sur au moins une date, le 16 ou le 23 novembre. Le club de la Ferrière pourrait également nous 

proposer des solutions. Je devrais avoir les retours attendus pour finaliser l’organisation de cette 

première session dans la semaine. 

 

La Commission Finances (Jean-Paul) : 



 

 

 

Intervention de Jean-Paul concernant la clôture des comptes et les procédures à mettre en place. 

Le Comité va passer sur un budget en année civile en année sportive. Cela facilitera la tâche pour 

le montage des dossiers de subventions qui sont tous en année civile. 

Les responsables d’évènements ou de commissions seront sollicités pour faire du budget 

prévisionnel. 

Toutes les dépenses devront être validées par la commission des finances. 

 

- Projet « Finalités/AG/Label » (Jean-Paul) : 

Axel est arrivé aujourd’hui. Il faudra que Axel se libère sur des jours ou les gens sont libres. 

Voir avec Benjamin PLAISANT pour savoir si possibilités de tout accueillir. 

 

 

- Questions diverses : 

 

• Point CA ligue du 26/09/2024. (Thierry) 
 

- Situation des loisirs et leur fonctionnement :  
Cugand ne veut pas se réaffilier. Risque que l’assurance fédérale ne prenne pas en charge les accidents 
face à des gens non licenciés FFHB. Il va y avoir au niveau de la Ligue un débat là-dessus. Danielle et 
Thierry sont en cours de rédaction d’un courrier pour alerter les clubs des risques qu’ils encourent de jouer 
contre des équipes non affiliées. 
 

- Beach proposition (information). On s’engage vers les intercoms de Beach.  
Thomas est intéressé pour continuer. Recherche d’endroits à l’abri. L’EDF ne viendra pas à PlayBox car la 
structure n’est pas adaptée à la pratique du Beach Hand. A suivre l’équipe de Beach Soccer de Mouilleron 
qui souhaite créer une structure d’évolution pour son club..  
Faire du tournoi des Experts du vrai Beach Hand. 
 

- PPF (information) : Plan de performance Fédéral.  
Inter comités. La Fédé n’est pas intéressée pour financer les SSS au Lycée. Ne rentre pas dans la 
politique de détection (trop tard). Un questionnement devra avoir lieu sur la stratégie du Comité dur la SSS 
lycée. 
 

- Vœu proposé concernant les jeunes de 17 ans (information). Souhait d’avoir la possibilité d’un 
jeune de 17 ans pouvant être tuteur de JAJ, à la table sans tuteur, … 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 

- Intervention du représentant de La Ligue : 

Objectif du PPF. Détection pour alimenter les EDF. 

 

 

- Clôture des travaux (Danielle) 

Mot de clôture de la Présidente. 

 

Fin du CA 22h00 

 

 

La Présidente du Comité :                                Le Secrétaire Général du Comité : 

    Mme Danielle GILET                                                   M. Franck  TENIER 

 

 

 

Cachet de l’Association : 

 


